

## **2,14 milioi pentsiodunek jasotzen dituzte gutxieneko pentsioak Espainiako Estatuan**

Elma Saiz ministroa buru duen Gizarteratze eta Gizarte Segurantza Ministerioak argitaratutako azken datuen arabera, aurtengo martxoan Espainiako Estatuko batez besteko erretiro-pentsioa 1.432,8 eurokoa zen eta pentsioen batez bestekoa 1.252 eurokoa.

Batez besteko pentsioak bakarrik aipatzeak pentsioen errealitatearen irudi partziala eta interesatua sortzen du beti, pentsio horien azpitik edo oso azpitik dauden milioika pentsiodunei garrantzia kentzen edo ezkutatzen saiatzen direlako. Errealitate gordina da **Espainiako Estatuan 2,14 milioi pentsiodunek –gutzizkoaren bosten batek– jasotzen dituztela gutxieneko pentsioak, 1.080 eurotik oso urrun daudenak**. Eta **EAren eta Nafarroaren artean, 220.000 pentsiodunek 1.080 eurotik beherako pentsioa dutela**.

Adibidez, une honetan 65 urtetik gorako pentsiodun erretiratu baten kotizazio-peko gutxieneko pentsioa, ezkontidea ardurapean ez duena, hilean 783,3 euroka da (10.966,2 euro urtean).

Elma Saiz-ek dagoeneko adierazi du hurrengo urteetarako gutxieneko pentsioak eguneratzeko bere irizpidea ez dela izango Europako Gutun Sozialak pentsioei eta LGSari -Lanbide arteko Gutxieneko Soldatari- buruz emandako gomendioak erreferentziatzat hartzea, baizik eta pobreziaaren kontzeptuan oinarritutako zenbateko bati buruzko estimazio bat, duintasun minimo batekin bizitzeko aukera emango duen gutxieneko pentsio baten oso azpitik egongo den zenbatekoa.

Ez dago aitzakiarik oinarrizko eskari hori ez onartzeko; beraz, mobilizatzen eta atzerapen gehiagorik gabe gutxieneko pentsioa 1.080 eurotan ezartzeko eskatzen jarraitu behar da.

**Horrela, datorren apirilaren 18an, 1080 arte gutxieneko pentsioak osatu ditzaten, Gasteizko gobernuko alderdiei beraien konpromisoa eskatzeko, autobusak antolatu ditugu bertara joateko. Animatu eta eman izena gaur emen edo datorren astelehenean, apirilak 15ean Ordizian.**

## **Estatuko Pentsiodunen Ekintza Unitatearen komunikatua, Estatuko Aurrekontu Orokoren luzapena dela-eta.**

Martxoaren 25ean argitaratutako komunikatu batean, Estatuko Pentsiodunen Ekintza Unitateak –non Euskal Herriko Pentsiodunen Mugimenduak parte hartzen duen– adierazi zuen “duela gutxi hainbat bilera egin dituztela BNG, SUMAR, EH Bildu, ERC eta Podemos-eko talde parlamentarioekin, euren aldarrikanenak babesteko konpromiso-maila ezberdinak agertu direlarik”. PSOE-k oraingoz ez dio erantzun bilera-eskaerari.

Nabarmendu dutenez, “*Estatuko Aurrekontu Orokorrak luzatu egin dira, baina pentsiodunen beharrak ezin dira luzatu. Horiei erantzuteko borondatea badago, ziur posible direla, eta kaleetatik eta plazetatik hala eskatuko dugu*”. Eta azpimarratu dutenez, “*aurrekontuak ez onartzeari zalentzan jar ditzakela aurreikusitako igoera batzuk eta pentsioetan dagoen genero-arrakala izugarria (% 30 baino gehiago) betikotzen jarraituko duela; beraz, eragin kaltegarria izango du emakume-engan eta gutxieneko pentsioetan, % 6,9ko igoera ez baita nahikoa, eta miseriazko pentsioak izaten jarraitzen baitute*”.

Horregatik adierazi dute euren aldarrikanenak defendatzen jarraituko dutela, Espainiako Estatuaren egoera instituzionala edozein dela ere.

**PENTSIODUNAK AURRERA !!! BATEK AGINDU BESTEAK AGINDU  
PENTSIO PUBLIKO DUINAK GUZTIONTZAT DEFENDATU!!!**

## **2,14 millones de pensionistas en el Estado español perciben las pensiones mínimas**

Según los últimos datos publicados por el Ministerio de Inclusión y Seguridad Social, a cuyo frente está la ministra Elma Sainz, en marzo de este año la pensión media de jubilación en el Estado español era de 1.432,8 euros y la pensión media de las pensiones de 1.252 euros.

Citar solo las pensiones medias siempre crea una imagen parcial e interesada de la realidad de las pensiones, porque tratan de quitar importancia, u ocultar, a los millones de personas pensionistas que están por debajo –o muy por debajo– de éstas. **La cruda realidad es que 2,14 millones de pensionistas en el conjunto de Estado español –una quinta parte del total– perciben las pensiones mínimas, muy alejadas de los 1.080 euros. Y que entre la CAV y Nafarroa son 220.000 las personas pensionistas que tienen una pensión por debajo de los 1.080 euros.**

Por ejemplo, en estos momentos **la pensión mínima contributiva de una persona jubilada pensionista con más de 65 años, con cónyuge no a cargo, es de 783,3 euros mensuales (10.966,2 euros anuales).**

Elma Saiz ya ha manifestado que su criterio de actualización de las pensiones mínimas para los próximos años no será tomando como referencia las recomendaciones de la Carta Social Europea en cuanto a las pensiones y el SMI, sino una estimación sobre una cantidad basada en el concepto de pobreza, cantidad muy por debajo de una pensión mínima que permita vivir con un mínimo de dignidad.

No caben excusas para no asumir esa demanda básica, por lo que se hace necesario seguir movilizándose y exigiendo que sin más dilación se establezca la pensión mínima en 1.080 euros.

En ese sentido, para el próximo día 18 de abril, para que también desde el Gobierno de Gasteiz complementen las pensiones mínimas de miseria hasta los 1080, hemos organizado autobuses para pedir compromisos en ese sentido a todos los partidos políticos. Animaros y nos podemos apuntar hoy aquí o el próximo lunes en Ordizia. El coste es de 10€.

### **Comunicado de la Unidad de Acción pensionista estatal ante la prórroga de los Presupuestos Generales del Estado**

En un comunicado hecho público el 25 de marzo, la Unidad de Acción pensionista estatal –de la que forma parte el Movimiento de Pensionistas de Euskal Herria– señala que “*han celebrado recientemente diversas reuniones con los grupos parlamentarios de BNG, SUMAR, EH Bildu, ERC y Podemos (el PSOE de momento no ha contestado a su petición de reunión), con diverso grado de compromiso respecto al apoyo de sus reivindicaciones*”.

Destacan que “*los Presupuestos Generales del Estado (PGE) se prorrogan, pero las necesidades de las personas pensionistas son improrrogables. Si hay voluntad de atenderlas, seguro que son posibles, y desde las calles y las plazas así lo exigiremos*”. Y subrayan que la “*no aprobación de los presupuestos puede poner en cuestión algunas de las subidas previstas y va a seguir perpetuando la enorme brecha de género en pensiones (más del 30%) que afecta a las mujeres, y a las pensiones mínimas cuya subida del 6,9% es insuficiente y siguen siendo pensiones de miseria*”.

Por eso dicen que seguirán defendiendo sus reivindicaciones, independientemente de la situación institucional del Estado español. **PENTSIODUNAK AURRERA!!!**

**¡GOBIERNE QUIEN GOBIERNE LAS PENSIONES PÚBLICAS DIGNAS PARA TOD@S SE DEFIENDEN!**